

avait deux objectifs principaux: mettre ordre au chaos où se trouvaient ceux qui s'occupaient de la vente du poisson et de ses produits à Terre-Neuve et étudier les pêcheries de l'île et en stimuler l'exploitation. Ces objectifs se sont graduellement réalisés, de sorte que le sort des producteurs et la situation économique de l'île en général se sont améliorés.

Conformément aux "conditions de l'union de Terre-Neuve avec le Canada" en 1949, les services fédéraux des pêcheries ont été étendus à la nouvelle province. D'autre part, les autorités fédérales ont pris charge des services établis à Terre-Neuve avant l'union pour la protection et l'avancement des pêcheries et des services de boîte. L'administration générale des pêcheries de la province relève maintenant du ministère fédéral des Pêcheries, mais les lois touchant l'exportation du poisson salé continuent d'être administrées par le Conseil des pêcheries de Terre-Neuve, qui fonctionne maintenant à titre d'organisme fédéral relevant du ministre des Pêcheries. Toute modification ou abrogation de n'importe quelle de ces lois, durant les cinq années ultérieures à l'union, est assujétie au consentement du lieutenant gouverneur de la province de Terre-Neuve. Les employés du Conseil sont devenus des fonctionnaires du ministère fédéral des Pêcheries le 31 mars 1949.

Une Division des pêcheries de Terre-Neuve a été instituée au ministère fédéral des Pêcheries, à Ottawa. Son directeur fait aussi fonction d'agent de liaison entre le Conseil des pêcheries de Terre-Neuve et le ministère.

Section 3.—Statistique de la pêche*

Sous-section 1.—Production primaire

Il y a un siècle, l'industrie de la pêche commerciale au Canada était dans son enfance; en 1844, la valeur estimative de la prise était de \$125,000, mais en 1947 elle atteignait près de mille fois plus, soit \$123,900,000, chiffre sans précédent. La progression a été assez régulière jusqu'à la deuxième décennie du siècle actuel, alors que la première Grande Guerre a provoqué une brusque hausse des prix, de sorte que la valeur des produits de la pêche a monté de 36 millions de dollars en 1915 à 60 millions en 1918. La crise économique de 1930 à 1939 a provoqué une diminution encore plus marquée de la valeur, mais durant les années qui ont précédé immédiatement la seconde guerre mondiale l'industrie a repris de la stabilité et la hausse des prix à compter de 1941 a fortement contribué à porter la valeur à un nouveau sommet chaque année. Le chiffre de 1948 accuse une augmentation de \$15,876,617 ou de 13 p. 100 sur celui de 1947.

* Revisé à la Section des pêcheries, Division des industries et du commerce, Bureau fédéral de la statistique.

1.—Valeur marchande des produits du poisson, 1870-1948

Année	Valeur	Année	Valeur	Année	Valeur
	\$		\$		\$
1870.....	6,557,391	1925.....	47,942,131	1939.....	40,075,922
1875.....	10,350,385	1929.....	53,518,521	1940.....	45,118,887
1880.....	14,499,979	1930.....	47,804,216	1941.....	62,258,997
1885.....	17,722,973	1931.....	30,517,306	1942.....	75,116,933
1890.....	17,714,900	1932.....	25,957,109	1943.....	85,594,544
1895.....	20,199,338	1933.....	27,496,946	1944.....	89,439,508
1900.....	21,557,639	1934.....	34,022,323	1945.....	113,871,100
1905.....	29,479,562	1935.....	34,427,854	1946.....	121,124,733
1910.....	29,965,142	1936.....	39,165,055	1947.....	123,900,303
1915.....	35,860,708	1937.....	38,976,294	1948.....	139,776,920 ^a
1920.....	49,241,339	1938.....	40,492,976		